## Wiener Anklaus-Korrespondenz. Herausgeber und verandm. Redakteur Franz Micheu. wien. I., Noues Räckaus.

1. Ausgaba.

25. Jahrgang, Wien, Mittwoch, den 10. September 1919, Nr.364.

Einführung der Rohölfeuerung in den städtischen Elektrizitätewerken. Unter de Drucke der Kohlennot hat der Seadtrat heute den Beschluss gefasst, dass ein Teil der Kessel des städtischen Elektrizitätswerkes auf Rohölfeuerung eingerichtet werde. Es stellt dies insoferneykeine Neuerung dar, als im vorigen gemigend Jahre in dieser Art die Stromerzeugung schon geübt wurde, so dassytechnische ziemlich

allmählich etwa ein Fünftel der Kessel für die neue Heizmethode um
pigestatten . Das notwendige Rohöl für eine etwa 8 monatige Betriebsperiode

bereits

zu eichern ist der Gemeinde gelungen. Der Preis wurde im Laufe langwieriger

Unterhandlungen von der ursprünglich gefroderten Höhe ganz bedeutend herab
gestückt und bewegt sich derzeit im Rahmen von ungefähr 120 Kronen pro hundert

als gramm. Noch immer aber etellt sich die Rohölfeuereng vausserordentlich

dar

ervund um etwa 150 % kostspieliger als der Kohlenbetrieb. Die Antrage des v

Explossed Donnerstag bis Sanstag worden in 6., 8., 20., and 11. Bezirk. Froitag und Sanstag im 19. und 21. Bezirk 1/2 kg Kartoffel zum Preise von 2.60 K segen Abtrennung des Abschrittes M der Kartoffelkarte abgegebene

140 m 6 m 4 11 a m 6 m 7 m 2 m 6 m 6 m 6 m 6 m

ling Breitner wurden nach kurzer Debatte einstimmig angenommen.

Donnerstag bis Samstag werden im 3. Bezirk polnische Kartoffel, 1/2 kg
som Preise som 2 K pro Person, gegen Abtreunung des Abschmittes W der Kartoffelkante abgegeben.

Donnessiag wirden im 3., 30., 16. und 20. Bezirk Kipflerkartoffelm, 1/2 kg pro Ferson sum Preise von 3K84 abgegebene Diese Abgabe erfolgt gegen Durchlodenung des Buchstabens U em unteren Rande der gelben oder lila Mehle besugskarte und ausserhalb der Rayonierunge

2 . . . . sgabe.

Verbilliaung der Betansmittel für die Pouerwehrmennschaft. In der heutigen Stadtratsitzung berichtete StR. Weigl über die Verbilligung der Lebensmittel für die Fenerwehrmannschaft durch Binbeziehung/in die "Aktion der Gemeinde" zur Verbilligung der Lebensmittel für die Angestellten". Durch diese Aktion, führte der Referent aus, soll es ermöglicht werden, dass auch der Feuerwehrmannschaft in Hinkunft verbilligte Lebensmittel zugeführt werden können.

Stil Kuller (12. Dezirk) stellte bei dieser Gelegenheit des Antrag, es möge den stadtrate ein Bericht über die gesamte Küchenaktion der Gemeinde vorgelegt werden, damit sich die Stadträte endlich ein Bild davon machen könnten. Referent StR. Weigl erklärte sich mit dem Antrage Müller's einverstanden und bespete, dass überhaupt eine einheitliche Regelung der Küchen-tad Ausspeisenktion der Bediensteten der Gemeinde geplant sei. Der Referentenantrag wurde sodann angenommen.

Ernst Häck nasse oder Plats. In der hentigen Sit ming des Stadtrates stellte StroDr. Grün den Antrag, es sei nach den Forscher Ernst Häck entweder eine Gasse oder ein Platz zu benennen.

Lohnaufbesserungen für die Angestellten des städtischen Lastkraftwagentetriebes.

StR. Weigl erstattete in der heutigen Sitzung des Stadtrates ein eingehendes.

Referat über die Lohnaufbesserung von Angestellten des städtischen Lastkraftwagenbetriebes. StR. Müller (12.Bezirk) beontragte, der Magistrat möge dem Stadtrate eine Vorlage unterbreiten, worin alle Arbeiterkategorien angeführt wischeinen, welche noch keine Lohnaufbesserung erhalten haben. Es gäbe nämlich noch städtische Arteiter, die 300 Tronen Monathlehn hätten, womit sie natürlich bei den heutigen Verhältnissen ihr Anskehmen nicht finden können. Der Refernt betonte in seinem Schlussworte, dass eine selche Regelung ohnehin sehon vorgesehen sei; im übrigen ersuchte er um die Annahme seiner Anträge.

Dieselben wurden einhellig angenommen.

Reorganisation des gemeinnützigen Ausspelsewesens der Gemeinde Wien. Frau StR. Seidel berichtete in der heutigen Stadtrateatung über einen Antrag der Frau Gemeinderat Kramer auf Reorganisation des gemeinützigen Ausspeisewesens der Gemeinde Wien unddie Hinsetzung eines, mit der Durchführung dieser Aktion, zu betrauenden Komitees. Fran OH. Kramer, die der Sitzung beigezogen war, begundete in längeren Ausführungen ihren Antrag, indem sie auf die verschie denen Misstände hinwiss, die aich bei den Ausspeisungen ergeben haben. StR. Müller (12. Bezirk) setzte sich ebenfalls für die Schaffung eines solchen Komitees sein, nur dürfte dasselbe nicht nit der Untersuchung betraut werden, sondern misste auch das Recht Vorschläge zu erstatten Bürgermeister Reumann betente, dass die Ausspeisoaktion Gegenstand unausgesetzter Aufmerksamkeit seitens der Gemeinde sei- In einer der nächsten Stadtratsitzungen werde diesbezüglich ein eingehender Antrag vorgelegt werden. Selbstredend stehe die Gemeinde nicht auf dem Standpunkte, dass Triegsküchen aufgelöst werden sollen, es sei denn solche, die überflüssig geworden seien. Mit dem dem Stadtrate zur Vorlage kommenden Antrag werde eine durchgreifende Regebng der gesamten Küchenfrage erfolgen. StR. Rummelhardt wies bei dieser Golegen heit darauf hin, dass wie man ihn berichtet habe, in einigen Küchen die Zubereitung der Speisen jeder Beschreibung spotten solle. Bei der Abstimmung wurde der Antrag der Referentin, beziehungsweise der Frau CR. Kramer angemommen.

Die neue Rauchfangkehrordnung. Die seinerzeit angekündigte Aenderung der Kehrordnung für Rauchfänge und Herde tritt nunmehr in Kraft. Die Zahl der Kehrungen für Rauchfänge wurde mit 8 und für dicht transportable Herde mit 4 jährlich festgesetzt. Für die Kehrung dieser Herde haben die Hietparteien (auch in Form von Trinkgeldern) nichts zu zahlen, weil hiefür die Hauseigentüher aufzukommen haben.

Auflaseung dehrer Stellen des Bezirkswirtschaftsantes. In der heutigen Stadt reteitzung berichtete Bürgerneister Reumann über die geplante Auflassung mehrerer Stellen des Bezirkswirtschaftsantes. Es sollen solche Stellen aufgelassen werden, wie beispielsweise die Stelle für die Versorgung mit Kraut, Kartof fel etz., von denen es sich arwiesen hat, dass sie nicht mehr notwendig sind, Gleichzeitig wird geprüft werden, welche Stellen weiter noch aufzuheben sein werden. Zu diesem Behufe schlug der Referent der Einschzung einer stadträttichenKomission vor, dem die Lösung dieser Frage zu überantworten sein werden Der Antrag des Bürgermeisters wurde einhellig angenommen.

Die Erhölungsheime für die städtischen Angestellten. Die Mitglieder der Verbandes des der städtischen Angestellten werden aufgefordert, die Anmeldungen für die Erhölungsheime des Verbandes in Waldegs, Gutenstein und Heuhaus in der Verbandkanzlei bekantzugeben, da im Falle nicht genügender Anmeldungen ein Teil der Erhölungsheime gesperrt werden müsste.